C'est un privilège pour moi de me retrouver parmi vous ici aujourd'hui, tout particulièrement en la compagnie de M. Danylo Shumuk. Au cours des douze dernières années, il y eut des moments où les obstacles à votre libération semblaient insurmontables. Nous avons tous été inspirés par votre courage et par votre détermination. Jamais nous n'avons douté qu'un jour vous vous joindriez à nous en sol canadien. Il est donc particulièrement émouvant que nous soyons tous réunis ici aujourd'hui pour célébrer la Journée de l'Ukraine.

Toutefois, au milieu de nos réjouissances, nous n'oublions pas nos voisins qui cherchent tant bien que mal à refaire leur vie après qu'une tornade eut semé la destruction autour d'eux la semaine dernière. Tous les groupes ethniques à Edmonton - y compris la communauté ukrainienne - ont perdu des êtres chers. Seuls le soutien moral et l'aide matérielle offerts spontanément et généreusement par les Canadiens d'un bout à l'autre du pays ont permis aux victimes de traverser cette épreuve. Nous voyons maintenant en action une détermination typiquement canadienne - et typiquement "ouest-canadienne" - de survivre et de rebâtir.

S'il est une caractéristique qui nous distingue en tant que membres de la société canadienne, c'est que nous sommes libres. Tous ne sont pas libres, comme M. Shumuk peut en témoigner. Certains systèmes de gouvernement dénient à leur population leur liberté, et voudraient la limiter ailleurs. Aujourd'hui, l'Europe est partagée entre les pays dont les citoyens sont libres et ceux où ils ne le sont pas. Cette différence est fondée sur une lutte entre systèmes - et dans la lutte pour la liberté, le Canada n'est pas neutre.

Nous avons combattu pour elle en Europe dans les deux Guerres mondiales. Nous accueillons volontiers les réfugiés et les émigrants européens qui viennent ici en quête de cette liberté. Nous sommes des membres actifs et influents de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord - l'OTAN - et nous continuerons de l'être parce que la défense de la liberté est un processus permanent. Notre présence, avec nos alliés, sur les lignes de front en Europe montre à l'Ouest comme à l'Est que des nations qui prisent la liberté ne seront pas divisées. Ceux qui voudraient retirer le Canada de l'Europe feraient fi des obligations de notre pays et entacheraient l'histoire du Canada. Ce n'est pas la politique de notre gouvernement.